
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

3. Sitzung des Bau-, Vergabe-, Verkehrs- und Feuerschutzausschusses der 
Stadt Haan 

am Donnerstag, dem 20.05.2010 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
18:39  

 
 
   
 
Vorsitz 
Stv. Jens Lemke  
 
CDU-Fraktion 
AM Heinz Bogatzki  
AM Ursula Borgmann  
Stv. Udo Greeff  
Stv. Dr. Dieter Gräßler Vertretung für AM Jens Mühlmeister 
Stv. Monika Morwind Vertretung für Stv. Wolfgang Goeken 
Stv. Dr. Karl-August Niepenberg  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Jörg Dürr  
AM Michael Heinze  
AM Bernd Krumsiek  
Stv. Michael Petersen  
Stv. Bernd Stracke  
 
FDP-Fraktion 
AM Wolfgang Koziol  
Stv. Michael Ruppert Vertretung für Stv. Friedhelm Kohl, ab 

TOP 2 
Stv. Patrick Sobbe  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jörg-Uwe Pieper Vertretung für Stv. Petra Lerch 
Stv. Andreas Rehm Vertretung für AM Stephanie Zambon 
 
UWG-Fraktion 
Stv. Karl-Hermann Käpernick Vertretung für AM Christian Bigalke 
 
Die Linke 
AM Klaus Walter  
 
Verwaltung 
Frau Ute Eden  
Herr Michael Rennert  
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Herr Carsten Schlipköter  
Herr Olaf Tödte  
Bürgermeister Knut vom Bovert  
 
Schriftführer 
Herr Fabian Winkler  
 
Gäste 
Herr Fischer  
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Der Vorsitzende Jens Lemke eröffnet um 17:00 Uhr die 3. Sitzung des Bau-, 
Vergabe-, Verkehrs- und Feuerschutzausschusses der Stadt Haan. Er begrüßt alle 
Anwesenden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu 
der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  

Öffentliche Sitzung 
  
 
  ./ Belange des Feuerschutzes 
 
 
1./ Beantwortung von Anfragen 
 

Protokoll: 
 
Stv. Petersen erkundigt sich nach den Auswirkungen der neuen Arbeitszeitverord-
nung auf Dienst- und Einsatzplanung bei der Haaner Feuerwehr. 
 
BAR Schlipköter erläutert, die Umsetzung und die Folgen der neuen Arbeitszeitver-
ordnung seien derzeit in der Diskussion. Diese Änderung sei durch die das neue EU-
Recht ausgelöst worden. Dennoch werde es bei der Feuerwehr bei Schichtdiensten 
bleiben, ein Dienstbetrieb wie bei der Polizei sei nicht umsetzbar. 
 
StORR Rennert ergänzt, beim Dienstbetrieb der Haaner Feuerwehr komme es zu 
keinen großen Veränderungen. Die Verordnung sei zudem nicht zeitlich befristet und 
gelte bis auf weiteres.  
 
 
2./ Mitteilungen 
 

Protokoll: 
 
BAR Schlipköter verweist auf die ausliegende Einladung zum Tag der offenen Tür 
bei der Haaner Feuerwehr am Samstag, den 29.05.2010. 
 
 
 
  ./ Bauangelegenheiten 
 
 
  ./ Verkehrsangelegenheiten 
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3./ Beantwortung von Anfragen 
 

Protokoll: 
 
Stv. Dr. Gräßler moniert die Umleitung an der erneut gesperrten Brücke Flurstr. Dort 
komme es derzeit zu einem regelmäßigen Verkehrschaos, weil sich kein Autofahrer 
an die Ausschilderung halte oder diese nicht verstanden werde. 
 
Stv. Kohl empfiehlt bereits in Höhe des Kreisverkehrs Diekerstr. ein Hinweisschild 
aufzustellen. 
 
AM Heinze ist der Ansicht, es handele sich um das übliche Verkehrschaos bei kurz-
fristigen Maßnahmen. Da die Umleitung nach voraussichtlich 2 Tagen wieder aufge-
hoben werde, sei dies zu vernachlässigen. 
Er möchte wissen, wie der Stand der Dinge in Sachen Querungshilfe auf der Kai-
serstr. sei. 
 
StOBR Rautenberg erklärt, die Maßnahme würde wie verabredet durchgeführt wer-
den. 
 
Weiterhin erkundigt sich AM Heinze nach dem Sachstand Querungshilfe Landstr. 
 
StOBR Rautenberg kündigt eine Vorlage für die kommende Sitzung des BVVFA an. 
 
Stv. Dürr erkundigt sich nach der Terminierung der nächsten Sitzung des Arbeits-
kreises ÖPNV. 
 
StOBR Rautenberg berichtet, es seien noch nicht von allen Fraktionen die Stellung-
nahmen eingegangen. Sobald auch deren Eingang verzeichnet werden könne, wür-
den diese komprimiert an die Arbeitskreismitglieder versendet. Die Terminierung der 
nächsten Sitzung des AK ÖPNV werde die Verwaltung im Rahmen der kommenden 
Sitzung des BVVFA mitteilen. 
 
Zur Klarstellung von aufkommenden Diskussionen zum Status des Arbeitskreises AK 
ÖPNV in dessen letzter Sitzung zitiert der Vorsitzende, Stv. Lemke, aus dem letzten 
BVVFA-Protokoll, wonach der AK ÖPNV lediglich als Unterausschuss des BVVFA 
beschlossen worden war. 
 
 
4./ Mitteilungen 
 

Protokoll: 
 
Stv. Kohl berichtet vom Missbrauch des Kreisverkehrs an der Berliner Str. / Ecke 
Memeler Str. Das Rondell werde nicht von den Autofahrern genutzt, sondern daran 
vorbeigefahren. Er bitte die Verwaltung auf der Berliner Str. in Fahrtrichtung Memeler 
Str. einen Richtungspfeil zur Klarstellung der Verkehrsführung in diesem Bereich an-
zubringen. 
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StOBR Rautenberg sichert die Weiterleitung an sein Tiefbauamt zu. 
 
 
 

 
 
 
 
    
 
                              
      
 


